

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 72 (1963)
Heft: 5

Rubrik: Croix-Rouge de la jeunesse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

CROIX-ROUGE DE LA JEUNESSE

Cours de sauvetage nautique, de premiers soins et d'hygiène pratique

Ces dernières semaines, plusieurs cours de *sauvetage nautique* ont à nouveau eu lieu à Genève, Lausanne, Morges, Nyon et Vevey. Ils ont remporté leur habituel succès. Le sérieux de ces cours est illustré par le fait que sur les 273 candidats qui en Suisse romande avaient participé aux épreuves finales en 1962, seuls 98 ont obtenu le certificat de « jeune sauveteur » délivré con-

jointement par la Croix-Rouge de la Jeunesse et la Société suisse de sauvetage.

Par ailleurs, l'enseignement des cours *d'hygiène pratique et de premiers soins*, donné jusqu'ici à Genève sous forme de cours de 12 leçons et à l'école du « Werkjahr » de Zurich, sera introduit cette année à l'Ecole normale de Lausanne.

VARAZZE: LIEU DE RENCONTRES «JUNIORS»

LA « CASA HENRY DUNANT » SERÀ L'ŒUVRE DES JEUNES

Il y a deux ans, l'on parlait ferme d'un beau projet à l'étude: celui de créer de « toutes pièces » à Varazze, sur la côte ligure, à l'ouest de Gênes, un « Centre de Jeunesse Henry Dunant » qui serait devenu l'œuvre des adolescents suisses, apprentis et écoliers des deux sexes.

Les uns parlaient du « Centre », d'autres du « Village », car l'on prévoyait alors la construction de toute une série de maisonnettes simples mais de conception fort heureuse.

Or, ce beau projet a dû être abandonné, sa réalisation, sous sa forme primitive, ayant suscité diverses difficultés d'ordre pratique. Alors, pour ne point retarder la mise en pratique de « l'idée », c'est-à-dire créer, pour la jeunesse suisse, dans un site enchanteur, un lieu de rencontre et de vacances où nos Juniors pourront apprendre à se connaître et à fournir une activité conforme aux buts et aux idéaux de la Croix-Rouge, l'on a métamorphosé le projet...

Celui-ci prendra corps et prendra corps dans un proche avenir. Mais au lieu de créer de l'absolument neuf, l'on utilisera l'ancien, ce qui existe déjà; l'on modernisera, renouvellera, rajeunira, transformera. Quoi donc? La Villa Giorgina, propriété de la Croix-Rouge suisse qui avec son parc de rêve offre toutes les conditions requises pour devenir ce centre de rencontre si désiré et impatiemment attendu de nombreux adolescents suisses.

Désormais, l'on ne parlera plus du « Centre de Jeunesse Henry Dunant », mais de la « Casa Henry Dunant » de Varazze. « Giorgina », cette distinguée vieille dame un tantinet démodée consent à subir une cure de rajeunissement et à porter un nouveau nom!

De nombreuses écoles de Suisse alémanique et de Suisse romande ont réuni jusqu'ici la belle somme de fr. 67 000.— produit de collectes et de manifestations diverses. Plusieurs entreprises suisses ont offert des matériaux de construction.



Quant à la main-d'œuvre, elle sera fournie par nos Juniors-apprentis de différents corps de métiers. A tour de rôle, du 1er juillet à la mi-octobre 1963, des équipes de trente adolescents, accompagnés chacune de deux moniteurs se rendront à tour de rôle à Varazze pour des périodes de 15 jours. Il y aura l'équipe des maçons, celle des plombiers-appareilleurs, celle des électriciens, des menuisiers, des jardiniers enfin. L'automne prochain, deux étages de la maison déjà seront entièrement rénovés. Durant leur séjour à Varazze, nos ouvriers en herbe travailleront en moyenne 6 heures par jour, le matin de préférence, les après-midi étant réservés aux loisirs, baignades, excursions, explorations, etc.